

ActiviFlash 4/2023

L'Activitas a participé à l'action "Wiiitblick 2023"

"Wiiitblick 2023" (en français voir loin ou vision) est un projet initié et piloté par Mario Kämpfen de Viège. Lui-même malvoyant, il s'est associé avec Blind-Jogging de Bâle dont le principal coordinateur est Gabor Szirt, un ancien marathonien. Depuis de nombreuses années, cette association, avec des sections dans plusieurs grandes villes du pays, met à la disposition des guides formés spécialement pour accompagner aveugles et malvoyants lors des entraînements et compétitions de courses à pied. Le défi posé par ce projet est une traversée de la Suisse de Bâle à Viège sur quatre jours par étapes de 5 à 8 kilomètres en marchant ou en courant.

Les possibles candidats pour affronter ce parcours furent contactés en été 2022 parmi les associations de malvoyants. Les contours de l'événement se concrétisèrent à la fin de l'hiver. Les derniers détails furent communiqués fin avril. Le 2 mai 2023, le premier petit groupe partit de Bâle au matin pour rejoindre Delémont en fin d'après-midi. Le deuxième jour les participants traversèrent le canton de Soleure pour arriver à Berne. L'avant-dernière journée mena aux abords de l'Oberland Bernois. Quant au dernier jour, le vendredi 5 mai, l'Oberland fut traversé jusqu'à Kandersteg. Pour des raisons de sécurité, le passage des Alpes se fit en train. Les deux dernières étapes menèrent de Gampel à Viège. En tout, 35 handicapés de la vue, accompagnés par 47 guides purent vivre cette aventure. Une grande partie des participants se retrouvèrent à l'arrivée. Celle-ci fut planifiée de façon à ce que les marcheurs et les coureurs atteignent le but pratiquement en même temps.



L'initiateur de cette aventure Mario Kämpfen de Viège avec une autre participante et une guide lors de la dernière étape.

Une ville en fête les accueillit. Il s'ensuivit un cortège avec fifres et tambours, puis divers discours et un apéro de circonstance sur la place principale. Et, tous furent finalement invités à une raclette pour boucler cette splendide expérience. Un grand merci aux initiateurs, organisateurs, guides et accompagnants pour cette magnifique réussite!



Edgar Cadosch v/o Chaussette avec son guide Gabor Szirt de Blind-Jogging sur un chemin du canton de Soleure. La célèbre casquette verte fut présente tous les jours sur le parcours.



Après l'arrivée, le cortège se met en place à la gare de Viège.



La réception officielle et les discours sur la place de la ville.



Les fifres et tambours en action pour le plaisir de tous.